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Почта из города воинской славы

 «ПЕТЕРБУРГСКИЙ ДНЕВНИК»

* «
Пе

те
рб

ур
гс

ки
й 

дн
ев

ни
к»

 –
 с

ам
ая

 ц
ит

ир
уе

м
ая

 га
зе

та
 з

а 
20

23
 го

д 
по

 р
ез

ул
ьт

ат
ам

 и
сс

ле
до

ва
ни

я 
м

ед
иа

ре
су

рс
ов

 С
Пб

 и
 Л

О,
 п

ро
ве

де
нн

ог
о 

ко
м

па
ни

ей
 «М

ед
иа

ло
ги

я»
. 

16+    ИЗДАНИЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА САНКТ–ПЕТЕРБУРГА        SPBDNEVNIK.RU        SPBDNEVNIK        DNEVNIKSPB       @SPB.DNEVNIK       ПЕТЕРБУРГСКИЙДНЕВНИК       @DNEVSPB

В Кронштадте вновь 
будет работать «Мор-
ская почта» «Петер-
бургского дневника».

В ПРЕДДВЕРИИ Дня Военно-морского флота 
на Якорной площади в Кронштадте откро-
ется общественное пространство, которое 
подарит возможность бесплатно отправить 
автор ские открытки в любую точку России.

В этом году проект посвящен Году семьи, 
отметил глава администрации Кронштадт-
ского района Андрей Кононов.

«В Кронштадте есть семейные династии, 
в которых от отца к сыну десятилетиями, 
а то и столетиями передаются моральные 
и трудовые традиции, – конечно, прежде 
всего связанные с флотом. Приехать в Крон-
штадт всей семьей в канун Дня ВМФ и отпра-
вить открытки может также стать хорошей 
семейной традицией», – считает он.

При этом в 2024 году город воинской 
славы Кронштадт отмечает большой юби-
лей – 320 лет со дня основания.

«Мы не могли обойти стороной такую 
важную дату и посвятили ей одну из откры-
ток. Другие открытки – а всего их четыре 
вида – объединены тем, что на них – работы 
воспитанников художественной школы 
Кронштадтского района», – рассказали 
организаторы.

«Морская почта» – совместный проект 
издания «Петербургский дневник» и Почты 
России, реализуемый с 2023 года. В этом 
году она будет действовать  с 25 по 28 ию ля.

 ЭЛЬВИРА РОМАНОВА /info@spbdnevnik.ru/
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ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

Обозначения в газете:

 АВТОР ТЕКСТА       АВТОР ГРАФИКИ       
  АВТОР ФОТО         ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

Учреждения образования
• ГБНОУ «Академия цифровых 

технологий»
• ФГБОУ ВО

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический 
медицинский университет»

Учреждения культуры
• Филиал ФКП 

«Росгосцирк» «Большой 
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-
концерт»

• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории 
России

• Санкт-Петербургский союз 
художников

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека 
им. Б. Н. Ельцина»

• СПб ГБУК «ЦГПБ 
им. В. В. Маяковского»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

СМИ
АО «Радио «Зенит»

Некоммерческие 
организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские 
учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо Санкт-

Петербург»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ 

«Многофункциональный 
центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ «Санкт-
Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма 

«Санкт-Петербургский Дом 
книги»

• Филиал фонда «Защитники 
Отечества» в Санкт-
Петербурге

• Общероссийское 
общественное движение 
«Бессмертный полк России»

• Комитет по труду 
и занятости населения 
Санкт-Петербурга

Светлана Лаврецова
директор Санкт-
Петербургского ГБУК 
«Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского 
филиала ФГАОУ 
ВО «Национальный 
исследовательский 
университет «Высшая школа 
экономики»

Андрей Афанасьев
генеральный директор группы 
компаний «РОСОХРАНА»

Александр Громов
председатель ДОСААФ 
России Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области

Кирилл Дьяковский
генеральный директор 
АО «Третий парк»

Юрий Журавлев
директор Ленинградского 
зоопарка

Дмитрий Иванов
ректор Санкт-Петербургского 
государственного 
педиатрического 
медицинского университета

Инна Карпушина
заместитель руководителя 
администрации губернатора 
Санкт-Петербурга – 
начальник Управления 
информации

Павел Кейв
генеральный директор 
компании «Омоикири Рус»

Елена Кириленко
руководитель 
Санкт-Петербургского 
отделения международной 
общественной организации 
«Союз православных женщин»

Денис Минкин
директор 
Санкт-Петербургского 
ГУП «Горэлектротранс»

Евгений Панкевич
первый заместитель 
председателя Комитета 
по развитию туризма 
Санкт-Петербурга

Михаил Рахлин
президент Санкт-
Петербургской РОО «Клуб 
Дзюдо Турбостроитель»

Павел Ткаченко
исполнительный директор 
Санкт-Петербургского хосписа 
для детей и взрослых

Виталий Федоров
генеральный директор Санкт-
Петербургского Дома книги

Андрей Хлутков
директор Северо-Западного 
института управления РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор СПб 
ГБУК «Государственная 
академическая капелла 
Санкт-Петербурга»

Елена Церетели
председатель Общественного 
совета по развитию малого 
предпринимательства 
при губернаторе 
Санкт-Петербурга

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

Школа управления для некоммерческих орга-
низаций (НКО) в первую очередь поможет 
в получении бюджетных средств на соци-
альные проекты, которые имеют все шансы 
стать народными любимцами и принести 

большую пользу обществу.

Это очень своевременное и важное предложение. Напри-
мер, я лично знаю многих ребят, у кот орых есть интерес-
ные и яркие инициативы, но они просто-напросто не умеют 
работать с грантами, не знают, какие документы необхо-
димо собрать и как написать грамотное обоснование гото-
вой заявки. Школа управления для некоммерческих орга-
низаций как раз поможет талантливым людям найти бюд-
жеты на реализацию своих социально направленных идей.

Отмечу, что уже на сегодняшний день Петербург по праву 
можно назвать столицей социальных проектов. Поэтому 
вполне логично, что в нашем городе появляются школы, 
которые вместе с тем смогут принести большую пользу 
и экономике города. Так как за счет полученных грантов 
еще больше федеральных денег будет сосредоточивать ся 
в Петербурге.

КИРИЛЛ РЕЙНХОЛЬДС,
автор проекта «Социальный комикс 
из серии «На заре» Центра содействия 
реализации социальных инициатив, 
занятости и социальной помощи 
«Содействие»

Владимир Путин поддержал идею Алек-
сандра Беглова создать школу управления 
для некоммерческих организаций.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

  РОМАН ПИМЕНОВ

…ГРАФИК РАЗВОДКИ МОСТОВ 
БУДЕТ ИЗМЕНЕН…

  > Из-за подготовки к военно-морскому параду мосты 
в ночь с 17 на 18 июля разв едут по следующему распи-
санию: Литейный мост – с 1:40 до 6:00; Троицкий мост – 
с 1:20 до 6:00; Дворцовый мост разведут дважды – с 1:10 
до 2:50 и с 3:10 до 6:00; Благовещенский мост также будет 
разводиться два раза – с 1:25 до 2:45 и с 3:10 до 6:00.

…СКОЛЬКО ХОТЯТ 
ЗАРАБАТЫВАТЬ ГОРОЖАНЕ…

  > Жители Петербурга за год резко увеличили зарплат-
ные ожидания. К такому выводу пришли аналитики 
одного из рекрутинговых агентств. В исследовании 
отмечается, что средняя желаемая заработная плата 
в городе сейчас составляет 75 тысяч рублей. Это 
на 15 тысяч рублей больше, чем прошлым летом.

Беглов: «Создадим позитивный фон жизни»

Горожан 
научат 
продвигать 
полезные 
проекты

16 ИЮЛЯ 2024
ВТОРНИК2 НОВОСТИ
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НА ВЫСТАВКЕ «Мой Петербург» (0+) 
пройдет неделя Выборгского рай-
она. Зрителей ожида ют презентация 
беспилотного автомобиля, фестиваль 
робототехники и насыщенная куль-
турная программа.

«Будем знакомиться с людьми, 
которые создают будущее района, – 
специалистами предприятий и пред-
ставителями трудовых династий. 
А заключительный день посвятим 
истории: прогуляемся по Выборгской 
стороне, узнаем все о неправильных 
дачниках и советской архитектуре 

будущего», – говорится на странице 
выставки во «ВКонтакте».

Напомним, что выставка «Мой 
Петербург» проходит в историче-
ском парке «Россия – моя история».

«Здесь Петербург представлен 
как часть большой страны и город-ли-
дер, достижения которого – это вклад 
в развитие и процветание России», – 
отметил губернатор Петербурга Алек-
сандр Беглов.

Вход на  выставку свободный. 
В прошлую субботу экспозиция при-
няла 150-тысячного посетите ля.

 АНАСТАСИЯ ЛУЧКОВА /info@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Творцы будущего

ВПетербурге прошел X Парламентский 
форум стран БРИКС. В день открытия форума 
состоялась рабочая встреча с президентом, 
на которой мы обсудили важные социальные 
про екты города.

От лица всех петербуржцев «серебряного 
возраста» я передал слова благодарности 
за решение вопроса с индексацией пенсий рабо-
тающим пенсионерам. Закон, о котором петер-
бургские пенсионеры просили в начале июня, 
был принят в кратчайшие сроки! 8 июля прези-
дент его подписал, и пенсии начнут индексиро-
вать уже с начала следующего года. Владимир 
Владимирович отметил, что это своевременное 
и справедливое решение, и хорошо, что именно 
петербуржцы стали его инициаторами.

В ходе доклада президенту я не раз отме-
чал, что преобразования в городе мы реали-
зуем, опираясь на мнение жителей. Это наш 
принцип, который соблюдается все послед-
ние годы.

Особенно ярко это заметно при решении 
вопросов благоустройства. В субботу мы рабо-
тали в Красносельском районе. Здесь рядом 
с жилым комплексом «Балтийская жемчу-
жина» сформировалась стихийная зона отдыха 
на берегу залива. Люди ее называют Жем-
чужным пляжем. Планировалось постро-
ить дорогу, которая должна была идти вдоль 
залива. Жители обратились с просьбой сохра-
нить место отдыха. Мы пошли на это, перепро-
ектировали дорогу и сейчас фактически создаем 
новый пляж на берегу залива. Жители очень 
активно принимают участие в этой работе, 
подсказывают, что нужно сделать. К 1 сентя-
бря закончим все работы.

Примеров активности людей очень много. 
Также в субботу мы работали в поселке Хвой-
ный. Это бывший военный городок, который 
передали Петербургу. Он находится на терри-
тории Ленинградской области в 16 километрах 
от границы Красносельского района. Пять лет 
назад там было очень много проблем, отсут-
ствовали элементарные аптека, магазин, воз-
можность медицинского обслуживания. Шаг 
за шагом мы решаем все проблемы поселка. 
Сейчас уже подошли к задаче по комплекс-
ному благоустройству всей территории. Меня 
в очередной раз порадовало, насколько жители 
Хвойного душой болеют за свой поселок. Взрос-
лые и дети увлеченно рассказывают и показы-
вают, что еще надо сделать. Такая активность 
людей очень важ на.

  ПРЕСС-СЛУЖБА ГУБЕРНАТОРА

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ,
губернатор Санкт-Петербурга

Самое 
важное – 
реагировать 
на запросы 
жителей

Самое 

на запросы 
жителей

…СТАЛИ ИЗВЕСТНЫ ЛУЧШИЕ 
МФЦ ПЕТЕРБУРГА…

  > Подведены итоги регионального этапа конкурса «Луч-
ший МФЦ России». Среди 68 МФЦ нашего города побе-
дителями стали сектор № 7 Невского района на улице 
Крыленко, 1, и сектор № 5 Калининского района на Граж-
данском проспекте, 104. Они представят Петербург 
на всероссийском конкурсе.

…ПОЖАРНЫЕ, КОТОРЫЕ 
ЗАЩИЩАЮТ ЭРМИТАЖ...

  > Накануне исполнилось 95 лет со дня основания 
пожарной охраны Эрмитажа. К важной дате 
в Главном штабе открыли выставку в честь защитни-
ков искусства от огня. На ней можно узнать о пер-
вых музейных пожарных и о том, какие подвиги они 
совершали.

Губернатор Санкт-Петербурга Александр Беглов предложил организовать 
центры для пожилых жителей в каждом районе города. Эта инициатива нашла 
поддержку у президента России Владимира Путина.

ВЛАСТИ Петербурга рабо-
тают над  созда нием про-
граммы «Серебряный воз-
раст». Подробностями 
в  своем Telegram-канале 
накануне поделился губер-
натор Александр Беглов.

«ВТОРОЙ ДОМ»
Об этой инициативе глава 
города доложил на недавней 
встрече с президентом Рос-
сии Владимиром Путиным.

«Это разработка наших, 
петербургских стандар-
тов организации жизни 
пожилых. В  ней четыре 
направления: это «Здоро-
вье», «Спорт», «Образова-
ние» и «Досуг», – отметил 

Александр Беглов. – Наша 
цель – создать позитивный 
фон жизни, чтобы человек 
мог с удовольствием посвя-
щать время себе, семье, 
близким, детям, внукам. 
Именно о  такой модели 
долголетия  – активной, 
деятельной – говорил наш 
президент».

Смольный планирует 
создать восемнадцать совре-
менных «серебряных цен-
тров» в районах и четыре 
больших общегородских 
центра.

«Наполнение центров 
будут определять жители. 
Это будет «второй дом» 
для каждого пенсионера – 

с компанией, мероприяти-
ями, возможностью заняться 
творчеством и  любимым 
хобби», – рассказал Алек-
сандр Беглов.

ЭТО УЖЕ РАБОТАЕТ
Создание программы «Сере-
бряный возраст» поддер-
жала директор Петер-
бургской детской школы 
искусств имени М. И. Глинки 
Алла Никитина.

«Мне, конечно, ближе всего 
направление «Образова-
ние»,  – отметила она.  – 
На базе городских коллед-
жей уже начала формиро-
ваться новая система про-
фессиональной переподго-
товки пожилых людей. Они 
учатся на педагогов, экскур-
соводов, цифровых специа-
листов. Программа форми-
руется на основе запросов 
наших пожилых жи телей».

 БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/     КСЕНИЯ АХМЕРОВА

1,5 млн пенсионеров
проживают в Петербурге к сегодняшнему дню, 
при этом 400 тысяч из них работают. Такие цифры 
озвучил губернатор президенту.

Беглов: «Создадим позитивный фон жизни»

ПОРА НА  ВЫСТАВКУ СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ 
«ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА»
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ГОЛОС БОЛЬШОГО ГОРОДА

Горожане делятся впечат-
лениями от станции метро 
«Чернышевская», открытой 
после реконструкции.

«Сейчас на «Чернышев-
ской» стало красиво, 
чисто и свежо. А еще уве-

личилась пропускная спо-
собность, это тоже явно 
зам етно. Очень не хватало 
этой станции, поэтому 
я рада».

ОЛЬГА, пенсионерка

«Станция «Чернышевская» 
стала очень современной, 
я ставлю ей лайк. Очень 
важно, что добавился 
новый эскалатор. Наде-
юсь, что не будет таких 
заторов, которые были 
до закры тия».

АЛЕНА, управляющая кафе

«Мне понравилось, как изме-
нился вестибюль «Черны-
шевской». А еще раньше, 
насколько я знаю, тут 
выстраивались очереди, 
были целые толпы. Сейчас 
этого нет».

СЕРГЕЙ, парфюмер

  spbdnevnik 

Губернатор Александр Беглов расска-
зал о новом храме, который появится 
на юге города.

РЕШЕНИЕ о строительстве 
храма Святителя Алексия, 
митрополита Московского 
было принято на совеща-
нии губернатора Алексан-
дра Беглова с членами город-
ского правительства.

ПО ПРОСЬБЕ ЖИТЕЛЕЙ
Земельный участок площа-
дью около 5,5 тысячи ква-
дратных метров предостав-
лен приходу храма Святого 
великомученика Георгия 
Победоносца в  Купчино 
Санкт-Петербургской епар-
хии Русской православной 
церкви.

Новый храм построят 
на  Балканской улице. Он 
сможет вместить до полу-
тысячи прихожан.

«Приходы и  жители 
города обращаются к нам 
с просьбой о строительстве 
храмов. Особенно в  тех 
микрорайонах, где при мас-
совой жилищной застройке 

такие объекты не  были 
предусмотрены, – отметил 
Александр Беглов. – В указе 
об основах государственной 
политики по  сохранению 
и укреплению традицион-
ных духовно-нравственных 
ценностей президент под-
черкнул роль православия 
в жизни нашего многокон-
фессионального общества. 
В  реализации этой поли-
тики мы тесно сотрудни-
чаем с митрополитом Вар-
сонофием и Петербургской 
епархией».

Напомним, что на минув-
шей неделе, также во Фрун-
зенском районе, был зало-
жен камень в  основание 
храма Святой Равноапос-
тольной Нины. Он станет 
центром памяти о  погиб-
ших в годы блокады.

«Храмы очень важны 
для укрепления духовных 
и  семейных ценностей 
и для связи поколений», – 

подчеркнул Александр 
Беглов.

ПОПЕЧЕНИЕ О ГОРОДЕ
Ранее глава нашего города 
провел встречу с Патриар-
хом Московским и всея Руси 
Кириллом. От имени петер-
буржцев Александр Беглов 
поблагодарил патриарха 

за  попечение о  Северной 
столице. Тот в  свою оче-
редь высказал особую бла-
годарность губернатору 
за согласование вопросов 
о строительстве новых хра-
мов в Петербурге и за все, 
что делается в сфере цер-
ковно-государственных 
отноше ний.

  ПОЛИНА ЯУК /info@spbdnevnik.ru/  ТАТЬЯНА ЛОЖКИНА

Новый храм 
свяжет 
поколения

Новый храм возведут во Фрун-
зенском районе на Балканской 
улице. Срок строительства, 
по данным Смольного, должен 
составить 10 лет.

СМОЛЬНЫЙ одобрил про-
ект планировки террито-
рии для созд ания продол-
жения Шуваловского про-
спекта от Комендантского 
проспекта до Парашютной 
улицы.

По словам губернатора 
Петербурга Александра 
Беглова, вопрос об этой 
магистрали город решает 
поэтапно. Так, в прошлом 
году введен участок Шува-
ловского проспекта от Камы-

шовой улицы до Планерной. 
Это позволило обеспечить 
прямой выезд с южной части 
проспекта на Западный ско-
ростной диаметр, Планер-
ную улицу и  Комендант-
ский проспект. Загружен-
ность дорог в микрорайоне 
снизилась.

«В перспективе Шувалов-
ский проспект станет важной 
городской магистралью всей 
северной части города», – 
отме тил Александр Беглов.

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Продолжение 
для проспекта

«КУПЧИНО»

Дунайский пр.

Храм Свято го 
Александра 

Невского

Ви
те

бс
ки

й 
пр

.
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Денис Алексеевич, расскажите 
о фестивале, который пройдет 
в Выборге.

> Региональный самостоя-
тельный фестиваль «Книж-
ный маяк Выборга» состоится 
при поддержке правительства 
и губернатора Ленинградской 
области Александра Дрозденко 
с 17 по 20 июля. Центральной пло-
щадкой станет знаме нитый Выборг-
ский замок. Всего будет шесть 
событийных площадок, на кото-
рых пройдут встречи с писателями, 
книжниками, поэтами и множе-
ством экспертов в сфере литера-
туры и книжного дела. Другая наша 
крупная площадка – парк «Мон-
репо». Его серьезно отреставриро-
вали, так что сейчас это прекрас-
ное туристическое место. Также 
задействованы выборгские библи-
отеки, включая уникальную библи-
отеку Алвара Аалто, и книжные 
магазины.

Нам кажется, что «Книжный 
маяк Выборга» может стать самым 
красивым книжным фестивалем, 
потому что мало где есть такая 
синергия прекрасной разнообраз-
ной архитектуры, природы и заме-
чательных людей.

Кто  из  литераторов приедет 
на фестиваль и какие темы будут 
обсуждаться?

> Например, мастера современной 
авторской прозы Анна и Сергей 
Литвиновы; критик, публицист, 
исследователь и теоретик фанта-
стики Сергей Переслегин; извест-
ный детский писатель Екатерина 
Матюшкина; психотерапевт Григо-
рий Григорьев; детский и подрост-
ковый психолог Никита Карпов.

Тем, кто, например, любит твор-
чество Михаила Зощенко, будет 
интересно пообщаться с его прав-
нучкой – актрисой Верой Зощенко. 
Она читает произведения прадеда 
и делает театральные постановки.

Всего планируется более восьми-
десяти мероприятий, так что почти 
каждый книжник найдет для себя 
интересную встречу и беседу.

Основные же тематики дискус-
сий – юбилеи Александра Пуш-
кина и Михаила Зощенко, чтение 
в семье. Обсудим культуру Выборга 
разных времен, героев прошлого 
и настоящего.

Музыкальной изюминкой фести-
валя станет концерт «Терем-квар-
тета» в парке «Монрепо».

Как выглядит кривая интереса 
к книжным мероприятиям?

> Недавно мы закончили прово-
дить еженедельное книжное вос-
кресенье на выставке «Россия» 
на ВДНХ в Москве. Каждую неделю 
выступали два-три автора, и инте-
рес был явно неровным. Думаю, 
дело в том, что большинство людей 
живет в океане информационного 
шума, и, чтобы быть в курсе таких 
событий, нужно их отслеживать 
целенаправленно. Те, кто отсле-
живает, соответственно, приходят.

В целом по стране событийная 
книжная сфера чувствует себя 
хорошо – в библиотеках и книжных 

магазинах проводят тысячи меро-
приятий. Поэтому у думающих, 
читающих и любопытных людей 
недостатка в таком досуге нет.

Что  касается Петербурга, 
то здесь невероятно большой выбор 
культурных книжно-литературных 
мероприятий.

Что делать обычному человеку, 
чтобы продвигать книжную 
культуру?

> Любой человек может продвигать 
книжную культуру вокруг себя. 
Например, пополняющий домаш-
нюю библиотеку осуществляет 
это внутри своей семьи. Крупный 

руководитель создает корпо-
ративные библиотеки и клубы, 
а главы регионов, как губер-
натор Петербурга Александр 
Беглов и руководитель Леноб-
ласти Александр Дрозденко, 
занимаются этим на уровне 
государственных образова-
ний. На самом деле нам повезло: 
далеко не во всех 89 регионах 
губернаторы ведут активную 
книжную политику, как у нас.

В каких смыслах сегодня нужда-
ются люди?

>Есть, конечно, вечные, базовые – 
«кто  я», «в  чем  смысл жизни» 
и так далее. Несмотря на обсужде-
ние их в течение тысячелетий, они 
не теряют актуальности. Но чтобы 
даже начать пробовать отвечать 
на эти вопросы, нужно прочитать 
определенные книги. Например, 
у нас в книжном сообществе есть 
экспресс-диагностика, показываю-
щая уровень культурного здоровья 
населения. Основной механизм его 
поддержки в хорошем состоянии – 
прочтение не менее двенадцати 
книг в год.

Что именно означает эта цифра?

> Это числовой книжный ориен-
тир, вокруг которого собираются 
здоровые, думающие, любопытные 
люди. Понятно, что у человека нечи-
тающего есть свой ответ на вечные 
вопросы. Но все же если числовой 
книжный минимум не выполнен, 
то наступает острая или хрони-
ческая литературная недостаточ-
ность. Взрослому человеку, не име-
ющему привычку к чтению, сложно 
быстро ее выработать. По собствен-
ному опыту могу сказать, что она 
часто появляется при столкновении 
с серьезным испытанием – увечьем, 
болезнью, смертью близких. В такие 
моменты люди начинают задумы-
ваться о жизни, брать в руки книги.

Мы создаем более мягкий способ 
вхождения в книжную культуру. 
Не через сложные и болезненные 
моменты, а через интересные собы-
тия, встречи и бе седы.

Завтра открывается фестиваль «Книжный маяк Выборга». Президент фестивального движения 
«Книжные маяки России» Денис Котов поделился мыслями о том, что такое культурное здоровье  
общества и чем его можно поддерживать.

Как вылечить хроническую 
литературную недостаточность

  РОМАН КОРОЛЕВ /r.korolev@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ, АЛЕКСАНДР ДЕМЬЯНЧУК  / ТАСС

«Мы делаем книжный фестиваль нового типа, 
проходящий на улице и в помещениях. Напри-
мер, в рамках партнерского байкерского фести-
валя «Балтик-Ралли» 19 июля проведем боль-
шой музыкально-поэтический концерт «Поэзия 
дорог». Выступят книжники, музыканты, байке-
ры-поэты, Альберт Асадуллин и группа «Савояры» 
(в прошлом – «Кочевники»)».
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В Петербург на несколько дней возвращается жаркая погода: завтра в городе обещают плюс 
29 градусов. Как правильно вести себя в это время? Свои рекомендации в беседе с «Петербург-
ским дневником» дали врач, спасатель и тренер.

Время пить воду и забыть 
про все рекорды

В ЖАРКУЮ погоду резко возрастает 
число обращений к медикам.

СЛУШАЙТЕ СЕБЯ
Прежде всего в зоне риска паци-
енты с сердечно-сосудистыми забо-
леваниями, отметила врач-карди-
олог высшей категории, заведую-
щая терапевтическим отделением 
гор одской больницы № 38 имени 
Н. А. Семашко Светлана Гуйдо.

«Основным уязвимым контин-
гентом летом становятся люди 
с ишемической болезнью сердца, 
гипертонией, а также с сахарным 
диабетом, врожденными патологи-
ями сердечно-сосудистой системы 
и лишним весом. Пожилым паци-
ентам стоит быть особенно внима-
тельными к своему здоровью», – 
предупредила Светлана Гуйдо.

По словам врача, важно при-
слушиваться к своему организму, 
вовремя замечать тревожные 
симптомы и  сразу обращаться 
к специалисту.

«В первую очередь не стоит игно-
рировать такие симптомы, как сла-
бость, головокружение, чувство 

жажды, сухость во рту, потемнение 
в глазах, повышенное немотивиро-
ванное сердцебиение», – перечис-
лила доктор.

Лучший напиток для утоления 
жажды – простая вода. При этом 
норма у каждого человека может 
быть своя, подчеркнула медик. 
Газированные напитки и лимо-
нады лучше в жару не употреблять, 
поскольку все они содержат сахар 
или подсластители, которые про-
воцируют жажду.

«Стоит избегать некоторых 
блюд, содержащих много соли. 
У пациентов пожилого возраста 
или с сердечно-сосудистыми заболе-
ваниями продукты с повышенным 
содержанием соли могут спровоци-

ровать повышение артериального 
давления», – объяснила врач.

ПОМНИТЕ ПРО БЕЗОПАСНОСТЬ
Спасения от зноя петербуржцы 
привыкли искать вблизи водое-
мов. Специалисты напоминают, 
что купание может стать причи-
ной трагедии, поэтому ни в коем 
случае нельзя забывать о правилах 
безопасного поведения на пляже.

«Первое и самое основное пра-
вило, которое должны соблю-
дать все, – купаться, отдыхать 
в специально отведенных местах, 
где находятся спасатели. То есть 
если на пляже дежурят сотруд-
ники в красной форме, это озна-
чает, что пляж прошел водолазное 

обследование, там взяты пробы 
песка, воды. Но самое главное – 
что в этом месте безопасное дно 
и есть люди, которые смогут вас 
вытащить в чрезвычайной ситу-
ации. На этих пляжах летальных 
ситуаций практически не происхо-
дит», – поделился важной инфор-
мацией начальник аварийно-спа-
сательной службы Всероссий-
ского общества спасания на водах 
по Санкт-Петербургу и Ленинград-
ской области Александр Зуев.

ТРЕНИРУЙТЕСЬ В ПОМЕЩЕНИИ
Тренироваться в жару не очень 
приятно, но полностью отказы-
ваться от занятий не стоит. Впро-
чем, прежде всего это касается 
абсолютно здоровых людей и про-
фессиональных спортсменов, 
считает тренер по легкой атле-
тике кандидат в мастера спорта 
Сергей Травкин.

«Когда наступает такая жара 
в Петербурге, тренировки обычно 
переносят на утреннее или вечер-
нее время. Под запретом для физи-
ческой активности промежуток 

с 13 до 16 часов. На улице зани-
маться спортом сложнее, поэтому 
при возможности лучше перене-
сти тренировки в  зал. Правда, 
это не всегда возможно для про-
фессиональных атлетов, поэтому 
марафонцы, например, все равно 
вынуждены бегать по жаре», –рас-
сказал Сергей Травкин.

На первом месте, подчеркнул 
он, во время физической актив-
ности должна быть безопасность, 
поэтому важно слышать все сиг-
налы своего организма. 

К ранним признакам теплового 
удара относят дискомфорт в груди, 
головокружение, дезориентацию 
и тошноту. При появлении таких 
симптомов следует немедленно 
прекратить тренировку и отойти 
в прохладное место.

Во  время занятий на  улице 
важно также постоянно поддержи-
вать водный баланс, обязательно 
носить головной убор, правильно 
подбирать спортивную экипи-
ровку, а также забыть на это время 
про рекорды, подытожил тренер 
по легкой атле тике.

  ЮЛИЯ НИКОЛАЕВА /info@spbdnevnik.ru/     ОЛЕГ ЗОЛОТО

Эксперты по безопасности напомнили 
об опасности открытых окон для детей. 
Несколько секунд без внимания взрос-
лого достаточно для того, чтобы произо-
шла трагедия.

По прогнозам 
синоптиков, жара 
в этот раз надолго 

не задержится. Пик 
придется на завтра, по-

том станет прохлад-
нее.
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Чемпионат России по пляжному футболу среди женских 
команд, прошедший в Петербурге, выиграли спортсменки 
«Кристалла». При этом в конце недели в нашем городе 
состоится этап турнира мужских коллективов.

Оранжевые 
вернули титул

ЗАВОЕВАТЬ золотые медали чем-
пионата России – другой задачи 
у женской команды «Кристалла» 
быть не могло, и подопечные Вик-
тора Андрусенко с  ней отлично 
спр авились.

ЗАВТРАК ЧЕМПИОНОК
Если мужской чемпионат по пляж-
ному футболу проходит на протя-

жении нескольких 
месяцев, включает 
двухкруговой тур-
нир и  плей-офф, 

то соревнование луч-
ших женских команд уложи-

лось в одну неделю – групповой 
этап, четвертьфиналы, полуфи-

налы, матч за третье место и финал.
Соперниками «Кристалла» 

по квартету С оказались команды, 
заведомо уступающие ему по уровню 
мастерства. Поэтому матчи на пер-
вом этапе стали для одного из глав-
ных фаворитов легкой прогул-

кой. Первый матч с  командой 

 «КПРФ- Урицк» был 
выиг ран со счетом 6:0, 

а  пре имущество 
н а д   с б о р н о й 
Астраханской 
области выра-
зилось двузнач-
ным числом – 
16:1. Упорное 
сопротивле-
ние оказала 
к о м а н д а 

московского клуба «Строгино», 
заставившая петербурженок 
сыграть в полную силу, чтобы побе-
дить, – 2:1. Решающий мяч забила 
вратарь Виктория Силина, отметив-
шая гол эффектным сальто. После 
матча она сказала: «Мы продолжим 
украшать пляжный футбол России, 
показывая, что женский пляжный 
футбол достоин заполненных три-
бун, что у нас тоже бывает шоу».

В четвертьфинале «Кристалл» 
вновь сошелся с  «КПРФ-Урицк» 
и выиграл с впечатляющим счетом – 
17:1, побив свой же рекорд резуль-
тативности в этом чемпионате.

ВЗЯЛИ РЕВАНШ
В полуфинале оранжевые, как и год 
назад, встретились с главным кон-
курентом – землячками из клуба 
«Звезда». В том, что встреча состо-
ялась не в финале, отчасти вино-
ваты «пятиконечные», которые 
не  смогли занять первое место 
в группе и попали в ту часть тур-
нирной сетки, в которой оказался 
«Кристалл».

Матч лидеров российского пляж-
ного футбола получился зрелищ-
ным. Соперницы были достойны 
друг друга, и на 10-й минуте первого 
периода счет оказался равным – 1:1. 
Но в оставшееся до перерыва время 
оранжевые забили два мяча. Во вто-
рой 12-минутке «Звезда» много ата-
ковала, но Виктория Силина уве-
ренно защищала ворота. «Крис-
таллу» же удалось увеличить счет – 
Яна Зубилова нанесла точный удар 
головой. В заключительной трети 
матча команда Виктора Андрусенко 
удержала ситуацию под контролем, 
закрепила превосходство точным 
«выстрелом» со штрафного Вар-

вара Бычкова, на что подопечные 
Ивана Канаева ответили одним 
мячом. Взяв реванш (5:2), «Крис-
талл» вышел в финал. После игры 
Яна Зубилова призналась: «У нас 
действительно много что получа-
лось, но мы работали. Мы готовились 
к этому турниру, и другого резуль-
тата просто быть не должно».

И ЭТА «ЗВЕЗДА» ПОБЕЖДЕНА
В матче за золотые медали оран-
жевые вновь спорили с красно-чер-
ными, это цвета формы «Звезды». Ее 
молодежная женская команда пре-
взошла старших одноклубниц, пере-
играв в полуфинале «Локомотив».

Конечно, юные футболистки 
«Звезды»-М противопоставили задор 
и дерзость опытным спортсменкам 
«Кристалла» и смогли продержаться 
первый период. Но титулованная 
команда не допустила недооценки 
соперниц, планомерно наращи-
вала давление и во второй трети 
матча открыла счет – отличилась 
Анастасия Горшкова, мастерски 
исполнившая штрафной с острого 
угла. Она же в дебюте третьего пери-
ода удвоила счет, а затем в воро-
тах «пятиконечных» мяч побывал 
еще трижды – дубль удался Яне Зуби-
ловой, отличилась и Дарья Шквара.

«Кристалл» стал двукратным 
чемпионом России среди женщин, 
Анастасия Горшкова признана 
самым ценным игроком, Виктория 
Силина – лучшим вратарем.

ОЧЕРЕДЬ МУЖЧИН
Стадион для  пляжного футбола 
спорткомплекса Nova Arena (Граж-
данский проспект, 100) 19-21 июля 
станет ареной пятого этапа муж-
ского чемпионата. Лидирующий 
в  турнире «Кристалл» сыграет 
19 июля с самарскими «Крыльями 
Советов» (начало в 19:30), 20 июля 
с «Саратовом» (в 17:30) и 21 июля 
(в 14:30) с московским «Локомоти-
вом», ближайшим преследователем. 
Вход для зрителей свобод ный.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     ПРЕДОСТАВЛЕНО ПРЕСС-СЛУЖБОЙ ФК «КРИСТАЛЛ»

КРИСТАЛЛИЗАЦИЯ СОВМЕСТНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 
И ФК «КРИСТАЛЛ»

51 мяч
забили в 6 матчах чемпионата футболистки «Крис  -
талла». Лучшим бомбардиром команды стала Яна 
Зубилова – на ее счету 9 голов.
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ПОБЫВАЛИ на  экскурсии 
и коррес понденты «Петер-
бургского дневника». Наше 
путешествие по миру заку-
лисья началось на троту-
аре Михайловской улицы, 
возле арки, над которой кра-
суется надпи сь: «1839 год». 
Ведь именно к 185-летию 
открытия здания столич-
ного Дворянского собра-
ния (где теперь находится 

Филармония) и приурочен 
старт этого экскурсионного 
проекта.

СЛЕЗЫ КОМПОЗИТОРА
Никого не оставит равнодуш-
ным возможность попасть 
в святая святых – за сцену. 
И даже один вид зрительного 
зала с этого ракурса дорогого 
стоит. К тому же за кулисами 
есть, так скажем, рахмани-

новский уголок, о котором 
знают далеко не все почита-
тели таланта великого ком-
позитора. В этом укромном 
месте маэстро, уединившись, 
горько плакал, переживая 
свою творческую неудачу и 
не зная, что на самом деле 
это был его первый триумф.

А вот в царских покоях 
никаких особых указателей 
не нужно – подлинные обста-
новка и  интерьеры гово-
рят сами за себя. К тому же 
некоторые из  элементов 
убранства имеют музейную 
и историческую ценность. 
Но главное, что эти комнаты, 
по  сути, сохранили свою 
функцию до сих пор. Ведь, 
к примеру, в бывшей свит-
ской (где коротали время 

сопровождавшие монарха 
доверенные лица) сегодня 
отдыхают во время антрак-
тов выступающие в концер-
тах солисты. А  в  уютной 
диванной, предназначав-
шейся для самодержца и его 
семьи, – дирижеры.

С НЕОЖИДАННОЙ 
СТОРОНЫ
Настоящие изюминки обзор-
ной экскурсии  – старин-
ный орган и его ангел-хра-
нитель  – органных дел 
мастер. Который позволил 
нам в деталях изучить своего 
уникального подопечного. 
Но – только визуально. При-
касаться к каким бы то ни 
было деталям этого поис-
тине колоссального и одно-

временно чрезвычайно неж-
ного музыкального инстру-
мента запрещено.

И это еще не все секреты, 
о которых мы узнали на экс-
курсии. К примеру, нам рас-
сказали о Филармонии в бло-
кадные годы. Например, 
много ли кто знает, как в это 
трагическое время здесь спа-
сали знаменитые хрусталь-
ные люстры?

«Надеемся, посетители 
откроют для себя Филармо-

нию с неожиданной и неиз-
вестной стороны, – проком-
ментировала старт проекта 
заместитель директора 
Филармонии по  просве-
тительской деятельности 
и внешним коммуникациям 
Юлия Кантор. – Да и наше 
месторасположение к тому 
обязывает. Юрий Темирканов 
однажды сказал, что Петер-
бург – единственный в мире 
город, где есть пло щадь 
Искусств».
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В Санкт-Петербургской филармонии имени Д. Д. Шостаковича начали проводить регулярные 
обзорные экскурсии по Большому залу (12+). Посетители могут узнать секреты закулисья, кото-
рые копились здесь почти 200 лет.

Для кого сейчас открыты
царские покои в антракте

  ВЛАДИСЛАВ ВОВК /info@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Мы хотим показать, 
что в нашей Филармонии сли-
лись воедино и политика, 
и просвещение, и социальная 
история, и, конечно, история 
культуры.

ЮЛИЯ КАНТОР, заместитель директора Филармонии 
по просветительской деятельности и внешним коммуникациям полная версия
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